
VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE DEL 25/01/2023 

Il giorno 25 gennaio 2023 alle ore 11:00 è stato convocato, presso la sede del Consorzio 

dell’Oglio in Brescia via Solferino 20/c, con lettera  raccomandata n° protocollo 20-2023 -

U-SS del 16/01/2023 il Consiglio di amministrazione del Consorzio dell’Oglio e risultano 

presenti: il Presidente del Consorzio Prof. Claudio Gandolfi, nominato dal Ministero della 

Transizione Ecologica con DM n. 266 in data 25 giugno 2021, Consiglieri: Dott. Ing. 

Franco Frosio, Dott. Ing. Giuseppe Falconi, Geom. Marco Ruffini e sig. Fabio Baresi. E’ 

presente in videoconferenza il Dott. Ivan Gabatel.  

Assenti giustificati: Dott. Luigi Santus ed i revisori Dott. Dario Brambilla, Dott. Vaifro 

Calvetti e la Dott.ssa Rosa Rotundo. 

Funge da segretario il Direttore Doriana Bellani.  

Il Presidente constata la validità della riunione passa  all’ esame dell’ordine del  giorno,  che  

recita:  

1) Verbale della seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Obblighi ittiogenici; 

4) Relazione annuale 2022 del “Responsabile Anticorruzione e Trasparenza”; 

5) O.I.V. stato dell’arte; 

6) Nomina Gestore delle Comunicazioni delle Operazioni Sospette; 

7) Approvazione PIAO 2023-2025; 

8) Determina Dirigenziale n. 01/2023 – Situazione Residui Attivi e Passivi all’01/01/2023; 

9) Varie ed eventuali. 

1. Verbale della seduta precedente 

Il Presidente apre la seduta e, in primis, ricorda che il verbale della seduta del 26 ottobre 2022 

è stato trasmesso in data 2 novembre 2022 ai membri del Consiglio, con largo anticipo 

rispetto alla seduta odierna. I membri del Consiglio non hanno ritenuto di richiedere 

variazioni al testo, che pertanto viene ritenuto approvato. Il Presidente comunica altresì che 

intende adottare di norma questa prassi di approvazione per il futuro. 

2. Comunicazioni del Presidente 



Il Presidente fornisce un quadro sintetico della stagione jemale 2022/2023 e delle attività di 

regolazione svolte dal Consorzio. Terminata la stagione irrigua, nel mese di settembre ed ottobre 

2022, il lago si è mantenuto sotto lo zero idrometrico. I primi benefici per i livelli sono arrivati a 

seguito delle piogge di novembre (nei giorni 4, 10, 16, 22). Per poter gestire la carenza d’acqua, il 

29 settembre è stata indetta una Giunta Tecnica (GT) idroelettrica ed il 5 ottobre una GT con tutti 

gli utenti per avere delle indicazioni sulla chiusura/riduzione delle derivazioni irrigue così da 

programmare i rilasci dalla traversa di Sarnico. Un ulteriore incontro specifico -tra Italgen e Vetra - 

si è tenuto il giorno 11 novembre per quanto riguarda il D.M.V. nei canali irrigui. Sulla base delle 

comunicazioni pervenute al Consorzio in relazione alle date di manutenzione degli impianti 

idroelettrici sono state effettuate le necessarie manovre di regolazione dei rilasci in modo da 

consentirne lo svolgimento nelle migliori condizioni. Comportamento analogo sarà attuato in 

occasione degli interventi per la manutenzione dell’opera di presa del Naviglio Civico, che il 

Consorzio omonimo ha comunicato che effettuerà in primavera. Sarà necessario, per circa due 

settimane, un’attività di coordinamento tra Consorzio dell’Oglio ed il soggetto incaricato a seguire i 

lavori per consentire l’attività in alveo. 

Il Presidente informa il Consiglio che nella riunione del 25 novembre scorso gli enti preposti al 

controllo dell’attività di “Monitoraggio DMV” a seguito deroghe (Regione Lombardia, ARPA, 

Parco Oglio) hanno espresso parere positivo sugli esiti della regolazione e delle attività di 

monitoraggio svolte dal Consorzio dell’Oglio in occasione dei periodi in cui è stata concessa la 

deroga al rilascio del DMV. 

Il Presidente illustra l’attuale situazione degli interventi presso la Diga di Sarnico.  

CASA DI GUARDIA - Il progetto esecutivo della casa di guardia, redatto dall’ing. Tonoli, è stato 

validato dal RUP il 17/9/22 ed è stata svolta la procedura gara dal Consorzio della Media Pianura 

Bergamasca, titolare di una Convenzione con il Consorzio dell’Oglio. 

In data 28/11/22 è stata redatta dal RUP l’aggiudicazione definitiva, inviata alla Direzione Generale 

Dighe, che ha permesso di rispettare la deadline del 31/12/22 per l’accesso ai fondi FSC per la 

demolizione e ricostruzione della casa di guardia. 

Sono stati tolti tutti i sottoservizi dalla casa di guardia ed è già disponibile in cantiere il nuovo 

quadro elettrico per la trasmissione del dato di portata alla centrale idroelettrica, che deriva dalla 



traversa. Tutto al fine di poter demolire l’immobile, senza conseguenze sull’operatività del 

Consorzio. Il contratto è stato firmato il 23/1/23 e siamo in attesa di aprire il cantiere. 

TRAVERSA DI DERIVAZIONE - Il progetto definitivo per la manutenzione straordinaria della 

traversa è stato consegnato a Direzione Generale Dighe in data 5/10/22 per l’approvazione, nonché 

ad UTR, per l’avvio della conferenza dei servizi, il 17/10/22. La prima ha richiesto delle 

integrazioni che stanno redigendo i progettisti, la seconda ha avviato il 9/2/23 la Conferenza dei 

Servizi. Il progetto è diviso in due lotti funzionali. 

LOTTO FINANZIAMENTO DESCRIZIONE SOMMA 

QUADRO 

ECONOMICO 

1 PNRR (assentito con 

atto d’obbligo del 

17/10/22) 

• Armatura delle pile 

• Sostituzione per adeguamento agli 

standard di sicurezza di scale e teleferica 

• Risanamento calcestruzzi 

1.474.000€ 

2 CIS (richiesto in data 

6/10/22) 
• Sostituzione paratoie 

• Coronelle micropali sui cassoni di 

fondazione 

7.855.000 € 

Il finanziamento già assentito con la linea PNRR ha come scadenza per la trasmissione degli 

Obblighi Giuridicamente Vincolanti (OGV) il 30/9/23. Ad oggi è in fase di redazione il progetto 

esecutivo da parte di Frosio Next srl, che sarà consegnato il 24/3/23. Dopo la validazione del RUP, 

il progetto dovrà essere messo a gara. L’obiettivo è avere l’aggiudicazione (OGV) entro la scadenza 

imposta. 

Il Presidente comunica, infine, che in data 12 gennaio u.s. è pervenuta la Determinazione della 

Corte dei Conti sul risultato del controllo eseguito sulla gestione finanziaria 2020 del Consorzio 

dell’Oglio. Il controllo non ha evidenziato criticità rilevanti, riportando un’unica osservazione 

relativa alla dotazione organica e al personale in servizio nel 2020: erano infatti in servizio due 

unità amministrative di area A2 part time a fronte di una sola unità A2 prevista nella dotazione 

organica e non era coperta la posizione di operatore di amministrazione B1 a tempo parziale. Il 

Presidente assicura che i suggerimenti dell’organo di controllo saranno ottemperati. 

3. Obblighi ittiogenici 

Il Presidente informa che a fine dicembre il Consorzio ha ricevuto richiesta di pagamento del 

contributo per gli obblighi ittiogenici. Raccolte le disponibilità di ogni utenza, è stato dato incarico 



alla società GRAIA di predisporre un progetto da sottoporre a UTR per gli obblighi 2023. Il 

progetto che si articola nei seguenti due interventi per un totale di 60.419,40 €: 

1. finanziamento scala di risalita pesci (50.897,00 €); 

2. semina ittiofauna. 

Per poter attuare il progetto è necessario predisporre una richiesta di aggiornamento al decreto di 

UTR relativo al biennio 2020-2021, sostituendo il progetto “siluro”, originariamente previsto, con il 

progetto “alborella” nelle Torbiere del lago d’Iseo, anch’esso predisposto da GRAIA, mantenendo 

inalterato il costo pari a 50.897,00 €. Questo permetterebbe di prolungare la durata della 

disponibilità economica dei fondi provenienti dagli obblighi ittiogenici, a disposizione per la scala 

di risalita dei pesci, che altrimenti scadrebbero a giugno 2023, scadenza che altrimenti potrebbe 

essere disattesa. Il Consorzio si è già attivato per sottoporre la richiesta a UTR. 

Per quanto concerne il progetto della scala di risalita, esso è stato validato ed è in gara tramite il 

Consorzio della Media Pianura Bergamasca. Il Consorzio ha ricevuto il 23/1/23 l’autorizzazione da 

parte di UTR ad eseguire i lavori. L’importo totale dei lavori è finanziato come di seguito: 

4. Relazione annuale 2022 

Il Direttore riferisce sulla Relazione redatta per l’anno 2022 in qualità di Responsabile 

anticorruzione e Trasparenza (All. n. 1), la cui scadenza 31/12/2022 è stata prorogata al 15 gennaio 

2023 come da Comunicato di Anac del 6.12.2022. 

Detta Relazione in data 9 gennaio è stata pubblicata nella sezione Amministrazione Trasparente del 

sito istituzionale del Consorzio. 

Il Consiglio prende atto. 

5. O.I.V. stato dell’arte 

Il Presidente informa che l’incarico di OIV della Dott.ssa Castriotta è scaduto nel corrente mese. 

L’Ente ha istruito la procedura per la nuova nomina, sono pervenute 31 richieste. La Commissione 

nominata con Determinazione Dirigenziale n. 42 del 5 dicembre 2022 sta esaminando la 

documentazione pervenuta e a breve comunicherà la rosa dei candidati. Successivamente il 

Direttore con propria Determinazione, che dovrà essere ratificata dal C.d.A. nella prossima 

riunione, procederà alla nomina del candidato ritenuto più idoneo alla tipologia del nostro Ente. 

Il Consiglio unanime approva la procedura adottata dalla Direzione. 



6. Nomina del Gestore delle Operazioni Sospette 

Il Presidente informa che ai sensi dell’art. 6 del D.M. 25 settembre 2015, nonché del successivo 

Provvedimento UIF del 23 aprile 2018, tutte le pubbliche amministrazioni devono individuare, con 

provvedimento formalizzato, un soggetto “gestore” delegato a valutare ed effettuare le 

comunicazioni relative ad “operazioni sospette” all’Unità di Informazione Finanziaria (UIF). 

La persona individuata come gestore può coincidere con il Responsabile della prevenzione della 

corruzione in una logica di continuità fra i presidi anticorruzione e antiriciclaggio e l’unità delle 

misure di prevenzione del riciclaggio ai fini del contrasto della corruzione. 

Essendo presente nell’organico del Consorzio un solo Dirigente il Presidente propone di nominare il 

Direttore, già RPCT anche Gestore delle operazioni sospette.  

Il Consiglio all’unanimità 

DELIBERA 

di nominare il Direttore Bellani “Gestore delle comunicazioni operazioni sospette” e provvedere 

agli adempimenti conseguenti mediante accreditamento al sito INFOSTAT-UIF. 

7. Approvazione PIAO 2023/2025 

Il Presidente comunica che l’Approvazione PIAO 2023/2025 viene rinviata in quanto ANAC con 

un recentissimo Comunicato ha differito al 31 marzo il termine, originariamente previsto al 31 

gennaio, per l’approvazione del Piano Triennale di prevenzione della corruzione e della trasparenza 

unitamente a quello del PIAO, visti i tempi necessari per la corretta predisposizione dell’intero ciclo 

di programmazione del PIAO. Da quanto si apprende dal Comunicato, la proposta è stata condivisa 

dal Ministro per la Pubblica Amministrazione, considerato l’impegno richiesto alle amministrazioni 

per consentire di predisporre un documento integrato con i precedenti strumenti e aggiornato ai 

recenti interventi normativi. Peraltro il Ministro della Funzione Pubblica ha fatto presente che è 

stata avviata un’iniziativa normativa con la presentazione di un emendamento parlamentare al 

decreto Milleproroghe nel senso auspicato da Anac. 

Il Consiglio prende atto. 

8. Determinazione Dirigenziale n. 1/2023 – Situazione dei residui attivi e passivi all’1/01/2023 

Il Presidente informa che il Direttore con determinazione dirigenziale n° 1 del 3 gennaio u.s. 

allegata (All n. 2) e parte integrante del presente verbale, ha disposto la registrazione nel Bilancio 



Preventivo 2023 dei residui attivi e passivi così come accertati alla chiusura dell’esercizio 2022, 

come previsto dall’art. 40 del DPR 97/2003.  

Il Consiglio, esaminata e controllata la situazione dei residui, all’unanimità 

DELIBERA 

1) di approvare la cancellazione € 210.218,39 di Residui passivi relativi ad anni precedenti il 

 2022, in quanto o venuta meno la causa originaria del debito o non dovuti; 

2) di approvare la cancellazione di residui attivi di € 100.937,92, relativi ad anni precedenti il 

 2022 in quanto non più esigibili; 

3) di approvare la situazione dei residui così come accertati dalla Direzione. 

9. Varie ed eventuali 

Il Presidente ricorda che nella precedente seduta del Consiglio si è sottolineata l’importanza che sia 

assicurata la piena efficienza di tutti i manufatti di derivazione prima dell’avvio della prossima 

stagione irrigua. In particolare ricorda le necessità di interventi di manutenzione straordinaria sui 

manufatti di derivazione della roggia Castellana, che da molto tempo si trovano in condizioni 

precarie; ricorda altresì che nella stessa seduta il consigliere Falconi, in qualità di tecnico della 

roggia, assicurò che gli interventi sarebbero stati effettuati entro il 30 aprile. 

Interviene il consigliere Falconi per ribadire che il rifacimento dell’opera di derivazione della 

roggia Castellana è previsto contestualmente alla costruzione della mini-centrale idroelettrica della 

società In.Bre., attualmente in fase di autorizzazione, ma assicura nuovamente che entro il 30 aprile 

sarà comunque ripristinata la piena funzionalità dell’opera di derivazione della roggia Castellana, 

indipendentemente dalla realizzazione della mini-centrale. 

Il Consiglio prende atto del rinnovato impegno del consigliere Falconi.  

Null’altro  essendovi  da  esaminare  o  deliberare e  poiché  nessuno  chiede la parola, il Presidente 

Gandolfi saluta,  ringrazia  gli  intervenuti  ed alle  ore 13 dichiara chiusa la riunione. 

           IL PRESIDENTE            IL  SEGRETARIO 

             Prof. Ing. Claudio Gandolfi                    Dott.ssa Doriana Bellani 


